VMPA Pressemitteilung



vom 02.05.2023
zur Wahl des Vorsitzenden
Dr. Andreas Kinzel
zum Vorsitzenden des
Technical Committee Quality Assurance
bei EUROLAB aisbl

Verband der Materialprüfungsanstalten e.V.

Littenstraße 10, 10179 Berlin +49 (0)30 27 90 83 30 berlin@vmpa.de andreas.kinzel@vmpa.de www.vmpa.de

Kinzel zum TCQA-Vorsitzenden gewählt

Der Vorsitzende des VMPA, Dr. Andreas Kinzel (61), wurde jüngst auf der Vollversammlung von EUROLAB aisbl, dem europäischen Zusammenschluss aller nationalen Prüf- und Labor-Verbände, Ende April in Warschau zum Vorsitzenden des zentralen "Technical Committee Quality Assurance" (TCQA) gewählt. In dieser Funktion koordiniert und steuert Kinzel nunmehr auch auf europäischer Ebene die normativ-technologischen und politisch-rechtlichen Themen rund um Fragen der Qualitätsinfrastruktur und Konformitätsbewertung.

»Qualitätsinfrastruktur und Konformitätsbewertung bedeuten Sicherheit für die Bürgerinnen und Bürger und betreffen uns somit alle«, so Kinzel, »im besten Fall nehmen wir sie nicht bewusst wahr, weil alles reibungslos funktioniert, und im schlechtesten Fall sind wir zum Beispiel von nicht validen, medizinischen Laborergebnissen oder falsch geprüften und damit unsicheren Produkten betroffen.« Zu der Qualitätsinfrastruktur in Europa und Deutschland zählt dabei nicht nur alles rund um das CE-Zeichen, sondern auch andere Tätigkeiten der Konformitätsbewertung durch den "TIC-Sector" (TIC steht für Testing, Inspection and Certification / auf Deutsch: Prüfen, Inspizieren und Zertifizieren), wie bspw. im nationalen Rahmen die wiederkehrenden TÜV-Prüfungen von Autos oder Prüfungen beim Hausbau nach den Landesbauordnungen. Dabei sind Kinzel aktuell besonders Fragestellungen im Hinblick auf die Nutzung von KI (Künstlicher Intelligenz) und der Blockchain-Technologie innerhalb dieses Sektors wichtig.

»Andreas Kinzel ist seit langer Zeit unser "Mastermind"«, sagt die bisherige Vorsitzende des TCQA, die Spanierin Irache Visier-Sanz, »er ist exzellent vernetzt, in den relevanten technischen und fachpolitischen Gremien aktiv und seit Jahren maßgeblich an unseren praktischen Handlungsanleitungen, den sogenannten "CookBooks" beteiligt«. Auch der Italiener Paolo Moscatti als Vorsitzender von EUROLAB bestätigt, er kenne sonst niemanden, der ein solch profundes Wissen und vielfältige Erfahrung auf diesem Gebiet aufweise, weswegen er »thrilled« ("begeistert") sei, so Moscatti wörtlich, seine bisherige, erfolgreiche Zusammenarbeit mit Kinzel zu festigen und auszubauen.

Kinzel leitet seit 2017 die Niedersächsische Geschäftsstelle für Grundsatzfragen in der Konformitätsbewertung und war zuvor 13 Jahre lang Geschäftsführer der MPA Hannover. Zudem ist Kinzel auf nationaler Ebene bereits seit 2006 Vorsitzender des Verbandes der Materialprüfungsanstalten mit Sitz in Berlin, seit 2010 von der Bundesregierung in den sie in Fragen der Qualitätsinfrastruktur beratenden Akkreditierungsbeirat berufen worden, dessen stellvertretender Vorsitzender er seit 2016 ist, und vertritt ebenfalls seit 2016 diesen TIC-Sektor auch auf europäischer Ebene gegenüber den in EA (European Accreditation) organisierten, nationalen Akkreditierungsstellen der EU-Mitgliedsstaaten.



Dr. Paolo Moscatti, EUROLAB-Vorsitzender (links) und Dr. Andreas Kinzel, TCQA-Vorsitzender (rechts) auf der EUROLAB General Assembly im April in Warschau